

FICHE DE POSTE

COMPOSANTE : SEPF

DEPARTEMENT : Sciences de l'éducation et de la formation

- Nature de l'emploi : MCF
- Discipline second degré ou section CNU : 70
- Quotité : 100 %
- Laboratoire : LIAGÉ

Numéro d'emploi : **U0700MCF0462**

Période de recrutement : 01/09/2026

Profil du poste : Parcours biographique et entrée en formation

Mots-clés : Éducation tout au long de la vie – Parcours biographique – Formation - Critique des médias

1) enseignement :

La personne recrutée enseignera à tous les niveaux de la Licence et du Master de sciences de l'éducation et de la formation de l'UFR SEPF, dans le parcours Éducation tout au long de la vie dans les modalités en présentiel et à distance. Au moins la moitié de son service correspondra à des enseignements en présentiel.

Les enseignements porteront sur les approches biographiques en formation tout au long de la vie, avec un intérêt marqué pour les usages critiques des technologies numériques et des médias. Un autre volet d'enseignement tournera autour des méthodologies de recherche s'appuyant sur les récits ou histoires de vie et sur les pratiques en développement de l'utilisation du numérique dans la formation et dans les activités d'éducation populaire.

Dans le master, les parcours de vie et les bifurcations biographiques devront être analysés dans les cours. Le ou la nouvelle MCF aura aussi la charge d'accompagner les notes de recherche en M1 et les mémoires de M2 en renfort de l'équipe.

2) recherche :

La personne recrutée sera accueillie dans le LIAGÉ (Laboratoire Interculturalités, Apprentissages, marGes, Expériences). Elle pourra développer ses recherches au croisement de plusieurs axes, principalement le 1^{er} (Dispositifs de formation et pratiques d'intervention et de médiation) et 3^e (Apprendre par expérience(s) tout au long de la vie), mais pourra également s'inscrire dans les travaux du 2^e axe (Apprendre en transculturalités).

Les recherches de cette personne pourront s'inscrire dans les différentes disciplines qui composent les sciences de l'éducation et de la formation, représentées dans le laboratoire.

Nous attendons que cette personne, d'une part s'implique dans les recherches collectives en cours et dans les partenariats déjà initiés, mais qu'elle soit également force de proposition pour consolider et étendre les domaines d'intervention de recherche du laboratoire.

Descriptif du profil en anglais :

1) Teaching:

The recruited candidate will teach at all levels of the Bachelor's and Master's degrees in educational studies at the UFR SEPF, in the Lifelong Learning programme, both in presence and distance learning modes. At least half of the lectures will involve face-to-face teaching.

Teaching will focus on biographical approaches to lifelong learning, with a particular emphasis on the critical use of digital technologies and media. Another aspect of teaching will revolve around research methodologies based on life stories and narratives, and on developing practices for the use of digital technology in training and popular education activities.

In the Master's programme, life courses and biographical bifurcations will be analysed in the courses. The new MCF will also be responsible for supervising M1 research notes and M2 dissertations to support the team.

2) Research:

The recruited candidate will be hosted by LIAGÉ (Research centre for Interculturality, Learning, Margins, Experiences). They will be able to develop their research at the intersection of several areas, mainly the first (Training methods and intervention and mediation practices) and third (Lifelong learning through experience), but may also contribute to work in the second area (Transcultural learning). This person's research may take place in the various disciplines that make up the educational studies represented in the research centre.

We expect this person to be involved in ongoing collective research and existing partnerships, but also to be a source of proposals for consolidating and expanding the laboratory's areas of research.

Key words :

Personne(s) à contacter :

Pour la licence : François Le Clère fleclere.p8@gmail.com ou Déborah Gentès deborah.gentes@univ-paris8.fr

Pour le master, parcours ETLV Delphine Leroy delphine.leroy05@univ-paris8.fr ou Valentin Schaepelynck valentin.skaplink@gmail.com

Pour le LIAGÉ : Florent Gabarron-Garcia gabarronfr@yahoo.fr ou Françoise F. Laot francoise.laot@univ-paris8.fr